



COMUNICADO DE PRENSA

Hoy comienza el Mes Misionero Extraordinario 2019

“Batizados y enviados: la Iglesia de Cristo en misión en el mundo”

Hoy, memoria litúrgica de Santa Teresa del Niño Jesús, patrona universal de las misiones junto a San Francisco Javier, con la celebración de las Vísperas presididas por el Papa Francisco en la Basílica vaticana, introducida por la Vigilia misionera y la escucha de testimonios del mundo misionero, se abre el Mes Misionero Extraordinario de Octubre de 2019 querido por el Papa “con el fin de alimentar el ardor de la actividad evangelizadora de la Iglesia ad gentes” (Ángelus, 22 de octubre de 2017). El Mes Misionero Extraordinario se celebra en el centenario de la carta de Benedicto XV *Maximum Illud*, un documento que separó la obra de la evangelización de la colonización y que insistía en la creación de un clero y una jerarquía autóctona en las tierras de misión. El Santo Padre indicó para el Mes Misionero Extraordinario “el tema “Batizados y enviados: la Iglesia de Cristo en misión en el mundo”. Despertar la conciencia de la *missio ad gentes* y retomar con nuevo ardor la responsabilidad del anuncio del Evangelio unen la preocupación pastoral del Papa Benedicto XV en la *Maximum Illud* y la vitalidad misionera expresada por el Papa Francisco en la Exhortación Apostólica *Evangelii Gaudium*: “la salida misionera es el paradigma de toda obra de la Iglesia” (EG 15).

En todo el mundo, el Mes Misionero Extraordinario ha sido acogido por una extraordinaria movilización de fieles laicos y consagrados. La intensa animación y formación catequética ha visto en muchas naciones la creación de subsidios, con la participación de todos los grupos de edad, desde los más pequeños, para la preparación y desarrollo del Mes Misionero Extraordinario, una ocasión extraordinaria para que la Iglesia renueve el celo misionero, que es también el gran objetivo de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos y de las Obras Misionales Pontificias, una red mundial al servicio del Papa para sostener la misión y a las Iglesias jóvenes con la oración y la caridad. Las OMP están al servicio de la Iglesia misionera y dan a cada bautizado la oportunidad de vivir su propia fe compartiéndola con otros. La oración, el testimonio y la

caridad son formas concretas que ofrecen las OMP para vivir un fe misionera y universal.

Todas las direcciones nacionales de las OMP se han puesto manos a la obra animando la comunicación y las redes sociales con secciones dedicadas, iniciativas de oración y eventos programados en todo el mundo, como se puede ver visitando la página web <http://www.october2019.va>.

Durante el Meeting Point de hoy con la prensa con motivo de la apertura del Mes Misionero Extraordinario intervendrán S. E. el cardenal Fernando Filoni, Prefecto de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos, S. E. Mons. Giampietro Dal Toso, Presidente de las OMP y subsecretario de la Congregación para la Evangelización de los Pueblos, el P. Frédéric Fornos SJ, director internacional de la Red Mundial de Oración del Papa, con la participación del P. Fabrizio Meroni, Secretario General de PUM y Director del CIAM y de Fides, sor Simona Brambilla, misionera de la Consolata, el P. Gabriel Amal Costa, misionero de PIME. En él se lanzará oficialmente el vídeo del Papa con la intención de oración para el Mes Misionero Extraordinario de 2019, preparado conjuntamente por las OMP y la Red Mundial de Oración del Papa, que se pone al servicio de las Obras Misionales Pontificias en este mes que hoy se abre. Este vídeo del Papa (www.ilvideodelpapa.org) demuestra el compromiso común de subrayar la importancia de las palabras del Santo Padre dirigidas a las OMP – “el alma de la misión es la oración”, y a la Red Mundial – “el corazón de la misión de la Iglesia es la oración”.

La oración del rosario internacional dirigida por el cardenal Filoni tendrá lugar en Roma en la Basílica de Santa María la Mayor el lunes 7 de octubre a las 15:00h, en la memoria litúrgica de Nuestra Señora del Rosario. La Congregación para la Evangelización de los Pueblos y las Obras Misionales Pontificias han invitado a Radio María a organizar este evento, que tendrá una relevancia mundial ya que será transmitido en directo por radio y vídeo por las aproximadamente ochenta estaciones de Radio María en los cinco continentes. Finalmente, el domingo 20 de octubre se celebrará en todo el mundo la Jornada Mundial de las Misiones. El Papa Francisco presidirá la celebración de la Eucaristía en la Plaza de San Pedro a las 10:30h.

Biografía del P. Gabriel Amal Costa

El P. Gabriel Amal Costa nació en Narayangoni (Bangladesh) el 1 de enero de 1961. Fue el primer bangladesí en ingresar en el Pontificio Instituto para las Misiones Extranjeras, del que se convirtió en miembro en 1996. Sacerdote desde 1997, de 1998 a 2003 trabajó en Costa de Marfil; después fue vicerrector en el centro de formación de Monza y, desde 2006, rector. "Mi familia es católica desde hace varias generaciones. Están mis padres, cinco hermanos conmigo y dos hermanas. Mi padre trabajaba la tierra y mi madre ama de casa, eran personas sencillas, pero de gran fe y estaban muy comprometidos con la parroquia. Me han transmitido la fe en Dios; mi madre me enseñó a rezar", recuerda el padre Gabriel. "De niños, en casa solíamos recitar juntos el santo rosario todas las noches antes de la cena. Papá y mamá a menudo nos contaban muchos episodios de la Biblia como cuentos, y también nos hablaban de la vida de muchos santos. A los 4-5 años me sabía todas las oraciones y conocía muchos episodios de la Biblia. Mis hermanos mayores también eran para mí ejemplos de vida cristiana. Hasta la madurez estudié en escuelas católicas. Por eso tuve una excelente educación cristiana. A pesar de ser un campesino, mi padre nos hizo estudiar hasta la universidad; de hecho, en 1986, me gradué en Economía y luego trabajé durante unos años. Mis padres y mi párroco me han ayudado mucho a entender bien la llamada del Señor a la vida sacerdotal misionera". Sobre su vocación misionera, el padre Gabriel Amal Costa explica: "La Iglesia local también sabe cómo donar a sus hijos a la Iglesia Universal. Fui el primer sacerdote de Bangladesh en partir del país como misionero. En la formación, he visto que la mayoría de nuestros seminaristas provienen de países de misión: a pesar de que en sus países hay necesidades, deciden convertirse en misioneros en otros países. La Iglesia de Misión se convierte en Iglesia Misionera. Los años que viví en la misión fueron realmente hermosos. Traté de transmitir este celo misionero. Cuando el obispo me preguntó por qué quería irme, le respondí: todavía necesitamos muchos misioneros, pero también la Iglesia de Bangladesh ha alcanzado la madurez y, por eso, quiero irme. El obispo respondió: "Si lo crees así, no tengo objeción alguna".

Sor Simona Brambilla, misionera de la Consolata

La hermana Simona nació en Monza Brianza (Italia) el 27 de marzo de 1965. Después de graduarse de la Escuela de Enfermería Profesional en el Hospital de Merate (Lecco) en 1986 y haber trabajado como enfermera profesional en el mismo hospital, en 1988 se unió al Instituto de las Hermanas Misioneras de la Consolata, donde hizo su primera profesión religiosa en 1991. En 1998 obtuvo una Licenciatura en Psicología en el Instituto de Psicología de la Pontificia Universidad Gregoriana en Roma y, al año siguiente, la habilitación para ejercer la Profesión de Psicóloga en la Universidad "La Sapienza". En 1999 hizo su profesión perpetua y durante el Gran Jubileo del año 2000 fue misionera en Mozambique, donde pasó dos años. Hasta 2005 fue profesora asistente en el Instituto de Psicología de la Pontificia Universidad Gregoriana, de 2005 a 2011 fue Consejera General del Instituto de las Misioneras de la Consolata y en 2008 obtuvo un Doctorado en Psicología en la Pontificia Universidad Gregoriana. Desde 2011 es Superiora General del Instituto de las Misioneras de la Consolata. Ha publicado "Evangelizzare il cuore - l'evangelizzazione inculturata tra i Macua Scirima del Mozambico: Uno studio antropologico e psicologico" Edizioni Missionary Sisters of the Consolata, Nepi (VT) 2009, y algunos artículos como "Istituti Missionari Femminili: quale formazione per quale missione", en "Ad gentes - Teologia e antropologia della missione", 1, 2010, págs. 40-52; "Comunità: sfida e missione", Boletín UISG, 153, 2013, págs. 3-14 y "Benedetta notte degli Istituti Missionari", Missione Oggi, 2, 2014, págs. 29-30.

"Nuestra vocación es vivir la especificidad de la missio ad gentes", señala la hermana Simona. "Estamos en Mongolia, estaremos en Kazajstán y Kirguistán si Dios quiere. Cuando se está en estos lugares tienes la sensación de vivir en otro mundo. Es distinto del ad gentes vivido en Europa. Estas personas no tienen la oportunidad de que se les anuncie a Cristo. Hay una misión para los no cristianos que es la especificidad de la missio ad gentes. Nosotros, como misioneros por vocación, estamos llamados a esta misión: el primer anuncio a los no cristianos. Mongolia es ad gentes; llegamos en 2003. La Iglesia nació allí en 1992. Me impactó mucho. Estás antes un pueblo extraordinario, abierto al diálogo pero con todas las dificultades de ser extranjeros y misioneros, con la precariedad de no saber si se renovará tu permiso. En mi memoria está el recuerdo de la visita a este país en 2015, durante la que reunimos a los primeros cristianos. La pregunta que les hicimos a los primeros de ellos, que habían elegido convertirse en cristianos, pasando del budismo al cristianismo fue: ¿Por qué esta elección? Las respuestas me asombraron y todavía me

conmueve. En lugar de responder que también era conveniente desde un punto de vista formativo (en nuestra sobriedad hemos levantado actividades formativas, etc.) las respuestas fueron más o menos así: 'El encuentro con un Padre, el descubrimiento de que Dios es un padre, que soy un hijo amado, que Él me ama y me perdona así como soy'. Las respuestas giraron en torno a una relación paterno-filial: es decir, la esencia de la fe cristiana".